

【6年生】6月 理科「人や他の動物の体」

6月3日（月）

理科「人や他の動物の体」では、ヒトや生き物の体のつくりについて学習しています。今日は血液中に取り入れられたもののゆくえを調べるため、これまでイラストや3DCGで見てきた心臓の働きや血液の流れを自分の体で確認しました。



自分の胸に聴診器を当ててもらいながら手首で脈をとったり、パルスメーターの表示を見たりして、それが心音と合っているか確認しました。聴診器で自分の心臓の音を聞くのはほとんどの児童が初めてでしたが、脈拍と連動させると聞き取りやすくなったようでした。



後半は実際に確認したことを教科書やタブレットでもう一度調べ、自分の言葉でノートにまとめました。自分の心臓を直接観察することはできませんが、今回の学習を通してより現実的に捉えることができたのではないのでしょうか。

【6年生】6月 交通安全教室

6月5日（水）

埼玉県警上尾警察署の警察官をお招きし、交通安全教室を行いました。高学年はパネルクイズやDVD視聴を通して自転車の正しい乗車方法を知り、交通安全についての知識を学びました。



パネルクイズでは自転車も守らなくてはならない交通標識や自動車の死角について、大きな車には大きな内輪差があること、ブレーキを踏んでから停止するまでの制動距離のことなど、高学年らしい内容を学びました。今日聞いたことを普段からしっかり守って、より安全に自転車に乗ってほしいと思います。

【6年生】6月 修学旅行1日目

6月12日（水）

待ちに待った修学旅行当日となりました。気持ち良い晴天に恵まれ、職員や保護者の皆様に見送られて出発した後は、神奈川の史跡や名所を巡りました。



1日目は午前中に高德院（鎌倉大仏）と鶴岡八幡宮を見学しました。高德院では大仏の大きさに驚くとともに、大仏の内側を見学した児童もおり、歴史学習への興味がさらに沸いたようでした。



昼食を食べて午後は新江ノ島水族館を見学した後、鶴沼海岸で海を楽しみました。水族館ではイルカショーも観覧し、大ジャンプでは歓声が上がっていました。鶴沼海岸は短時間の滞在でしたが、初めて本物の海に触れた児童もおり、波を避けたり貝殻を探したりと楽しい時間を過ごすことができました。

【6年生】6月 修学旅行2日目

6月13日（木）

1日目は宿に着いてからも温泉や豪華な夕食、学年レクと盛りだくさんの楽しい時間を過ごしました。2日目の朝は、徒歩2分の不動滝を散歩してからおいしい朝食をいただきました。



2日目は、午前中箱根に上り、関所跡と関所資料館を見学しました。説明をよく読んでクイズに回答しながら楽しく見学することができました。当時の見張り台である「遠見櫓」に登ると、芦ノ湖や航行する遊覧船まで見渡すことができました。



午後は東京に移動し、国会議事堂を見学しました。歴史を感じる石造りの廊下を通って、ニュースなどでおなじみの本会議場などを見学しました。

見学場所はもちろん、ホテルや往復のバス内もみんなで楽しい時間を過ごすことができました。おうちでたくさん土産話を聞いていただければと思います。

【6年生】6月 歯科保健指導

6月20日（木）

今日の保健の授業は、養護教諭の先生をゲストティーチャーにお招きして歯の健康について授業を行いました。5年生では正しい歯磨きの方法を学びました。今年は特に歯肉（歯茎）の健康に注目して学習しました。



80歳まで20本の歯を残すために『健康な歯肉』とはどんな状態なのか、鏡で自分の歯肉を観察しながら資料の写真と見比べました。デンタルフロスの使い方の実習もしましたので、今後のはみがきに生かしてもらいたいと思います。

【6年生】6月 家庭科『クリーン大作戦』

6月21日（金）

家庭科『クリーン大作戦』の学習では、よごれの種類や場所に合った掃除の仕方を学習しています。家庭と学校のよごれの違いを調べるために「学校内のよごれウォッチング」をして、学校のよごれの種類やごみを調べました。



学校は、みんなで毎日そうじをしているだけあってとてもきれいな状態が保たれています。しかし、良く調べてみると、出入口に近いところや高いところは掃除が行き届きづらく、よごれが残っていることがわかりました。



そこで、今日は実践編として「学校内のよごれウォッチング」で発見したよごれをいつもは使わない道具も使ってそうじしました。普段のそうじで割り当てがないところはかなりほこりがたまっていたところもあり、とてもきれいになりました。

家庭でも是非「よごれウォッチング」をしてそうじに活かしてほしいと思います。